
District de Football du Finistère 

Réunion de bureau du 5 novembre 2019 
18h 15 à QUIMPER 

Étaient présents : 
Rémi BOULCH – Max GOUES – Denis LE DEZ -  - Alain LE FLOCH – Christine      LE 
ROUX -  Jean LE VIOL  - Yves SIZUN - André TOULEMONT – Joël YVENOU. 
Etait excusé : Joël L'ANTON 
Président de séance : Alain LE FLOCH 
Secrétaire de séance : Jean LE VIOL 
 
1. Civilités 
Condoléances : 

– A la famille de Jean BLEAS, coprésident du LANDI F.C. 
 
Remerciements : 

– A la ville de LESNEVEN et au club R.C. LESNEVEN pour l'accueil et 
l'organisation de l'Assemblée Générale de la Ligue de Bretagne de Football. 

– A la ville de LANDERNEAU, au FA de la Rade Logonna, au FC 
LANDERNEAU pour l'accueil et l'organisation des matchs internationaux 
Futsal U19 les 22 et 23 octobre à LANDERNEAU. 

– A Monsieur LAFRIQUE, chef de délégation de l'Equipe de France, pour le 
courrier reçu. 

 
Félicitations : 

– Au Club de PORTSALL pour la parfaite organisation de la soirée animée par 
Clément TURPIN, arbitre international. 

 
2, Approbation du procès verbal du Comité Directeur  du 01/10/2019 
 Le PV du Comité Directeur du  11/06//2019 est adopté après les rectificatifs 
suivants : 

1. dans la rubrique « Condoléances », Monsieur André LE BRUN était dirigeant de 
l'US QUIMPER. 

2. Dans cette même rubrique, Monsieur Albert MORIZUR était ancien joueur, 



dirigeant et entraîneur de la JG de la FOREST LANDERNEAU. 
 
3. Infos du District 

– Projet « Clubs de vie » mis en place de LIGUE : 3 clubs ont été retenus : A.S. 
DIRINON, F.C. PLOUGASTEL DAOULAS, Cormorans de PENMARCH. 

– Déplacement des Jeunes dirigeants de clubs à CLAIREFONTAINE. Les 12 
finistériens ont été enchantés par leur WE. 

– Retour sur l'Assemblée Générale de la Ligue : 
– Débat sur plusieurs points : 

– Le Bureau regrette l''intervention de Monsieur DEBARBAT, 
président de la LFA, jugeant ses propos déplacés et maladroits. 

– Il s'interroge sur la nécessité de l'Assemblée Générale 
Extraordinaire,  vu qu'il n'était pas prévu de vote à l'ordre du jour. 

– Les présentations des vœux : Pourquoi les vœux ont-ils été retoqués 
et non votés, alors qu'ils émanaient d'une Assemblée Générale de 
District ? 

– Les votes par boitiers concernant  les élections des représentants à 
l'AG de la FFF n'auraient-elles pas dû se faire en une seule fois en 
attribuant un numéro à chaque candidat, et ainsi être plus 
démocratique? 

– Intervention de Monsieur MANDARD, chef du projet 
« Restructuration du Logiciel Foot 2000 » qui a voulu rassurer les 
présents sur l'avenir de ce logiciel ; le Bureau du district semble 
sceptique car depuis début septembre, le système a très peu évolué. 

– Monsieur Alain LE FLOCH signale qu'il sera fait état de ces points 
en Comité Directeur de Ligue. 

– Courriers divers. 
– Dossier «  Tournoi International U13 de Plomelin » Le dossier a été envoyé à 

la Ligue de Bretagne. 
– Lettre d'un arbitre, après audition en Commission de discipline pour un joueur 

U18 qu'il avait exclu d'une rencontre. 
– Bâtiments actuels du district : 

– A BREST le site est vendu et nous sommes en location depuis le 25 octobre  
jusqu'au 31 décembre. Le déménagement est prévu le vendredi 20 décembre. 

– A QUIMPER, un compromis de vente jusqu'en Juin 2020 a été signé. 
– Choix du site du futur district : 

Un débat constructif, argumenté et intéressant a permis de tirer la conclusion suivante : 
«  Les locaux du district appartenant aux clubs affiliés au district, la décision du futur 
site appartient aux clubs du district » Donc, les dossiers seront présentés aux 
représentants des clubs réunis en Assemblée Générale extraordinaire le 7 décembre à 
HANVEC,  Un vote à bulletins secrets aura lieu après la présentation du projet, 

– Effectifs du district : A la date du 5 novembre, le district possède 35870 
licenciés. 

– Préparation de l'Assemblée Générale : L'ordre du jour a été établi. Ci-dessous 
le courrier adressé aux clubs. 

  



«    
   Mesdames, Messieurs les Présidents des clubs du DISTRICT 
DE FOOTBALL DU FINISTERE, 
 
 Madame la Présidente, Monsieur le Président, 
 
 J’ai l’honneur de vous convoquer  à 

 l'ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE 

 et à l'ASSEMBLEE GENERALE FINANCIERE 
ORDINAIRE    

du District de Football du Finistère, 
qui se tiendront le  

SAMEDI 7 Décembre  2019 A  9 H 
 à HANVEC, salle Anne PERON 

  
 La vérification des pouvoirs commencera dès 8 h 15 et sera close à 9 
h 00. Chaque dirigeant représentant de club devra se munir de sa licence  
( obligatoire) Imprimer soit la licence , soit la fiche de Licence sur 
Footclubs, soit présenter son smartphone ( FOOT COMPAGNON). 
 
9h : ASSEMBLEE GENERALE EXTRORDINAIRE 

 

ORDRE DU JOUR 

Choix du site pour le futur siège du district (2 propositions 
seront faites). 
Vote à Bulletin secret. 

 
 
 

 
 
 
9h 30: ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 

 



ORDRE DU JOUR 

• 1/ Allocution de Madame Marie Claude MORVAN, Maire de 
HANVEC 

• 2/ Accueil et ouverture par Monsieur Alain LE FLOCH,  Président 
du  District. 

• 3/ Approbation du procès-verbal de l’Assemblée Générale du 22 
juin  2019 à SAINT RENAN. 

4/ Rapport Financier de la saison 2018/2019 présenté par Christine LE ROUX, 
Trésorière du District du Finistère de Football. Vote 

• 5/ Affectation du résultat de l'exercice. Vote 

• 6/  Lecture du rapport du Commissaire aux comptes. Vote. 

7/ Intervention de Monsieur Bertrand LAYEC, Conseiller Technique Régional de 
l'arbitrage. 

• 8/ Intervention de Monsieur Patrick CHEVALLIER, président de 
la Commission de Discipline. 

• 9/ Intervention de Monsieur Jean LE VIOL, président de la 
commission « Formation des dirigeants. » 

• 10/ Intervention de André TOULEMONT : Information : 
« Dispositions spécifiques à l'élection de la Délégation des 
représentants des clubs de district à l'Assemblée Générale de la 
Ligue de Bretagne ». 

• 11/ Résultat du vote. 

• 12/ Clôture de l’ASSEMBLEE GENERALE Remerciements et 
Remise de dotations aux clubs 

• 13/ Pot de l'amitié.   
 
 J’attache la plus grande importance à la représentation de votre club à cette 

Assemblée Générale Extraordinaire du fait du choix du site du 
futur siège du district qui en application de l'article 5 des statuts 
du district est une décision des clubs. En cas d’empêchement, veuillez 
donner pouvoir à un dirigeant licencié, porteur de la présente, revêtue de votre 
signature et du cachet du club. (Voir document joint) 
 
 Je vous prie d’agréer, Madame la Présidente, Monsieur le Président, 
l’expression de mes sentiments les plus dévoués.  



 
                      Le Président du District 
        Alain LE FLOCH » 
  
Tour de table 
 
Yves SIZUN 
  
- Jusqu'à présent les compétitions se déroulement normalement, mais les conditions 
climatiques de ce premier dimanche de novembre ont eu pour effet le report de nombreuses 
rencontres (90) qui se joueront le 17 novembre, avec pour conséquence le report de 
plusieurs rencontres de coupes au 22 décembre. 
- La commission sportive constate également une augmentation des forfaits occasionnels. 

 
Jean LE VIOL 
 
Signale qu'un arbitre officiel a enlevé après la rencontre les cartons jaunes et rouges qu'il 
avait mis pendant la rencontre. 
 
 
Rémi BOULCH  
 
Le commissaire aux comptes outre son audit annuel sur les comptes du district s’est attaché 
cette année à effectuer un contrôle interne concernant nos procédures, façons de travailler 
et mesures prises pour éviter d’éventuels détournements. 
Outre le fait d’établir des états de rapprochement bancaire réguliers il est demandé de 
favoriser les règlements des clubs par virement. Il est demandé que lorsque les clubs règlent 
par chèque l’ordre sur ces derniers soient établis. 
Lors du prochain audit le commissaire s’attachera à contrôler le volet social : bulletins de 
paies cotisations sociales….. 
 
 
Max GOUES 
 
Commission vie des clubs 
Suite à sa candidature écrite Ilda Barata intègre la commission. 
Une réunion est programmée le mercredi 20 novembre à partir de 18 h 30 au Faou 
Foot Loisirs 
Non utilisation systématique de la FMI par un club; applique-t-on l'amende réglementaire 
de 25 € ? 
Le président du district prendra contact avec le club concerné. 
Tirage au sort du tour de mise à niveau du dimanche 17 novembre 
Coupe : désignation de 8 matches (16 équipes) et 8 exempts 
Challenge : désignation de 6 matches (12 équipes) et 10 exempts 
U14 G 
Début de la sous-phase 2 le samedi 9 novembre avec 62 équipes (12 en D1, 24 en D2 et 26 



en D3) réparties dans des groupes de 6. 
Il est souhaité que des arbitres centraux soient désignés sur les matches U14 D1. 
U19 FUTSAL FRANCE/POLOGNE 
Enorme succès populaire et superbe promotion de la pratique FUTSAL. 
AG de Ligue du 19 octobre 

S'interroge sur le mode de désignation de l'ordre de présentation des candidats aux postes 
de délégués représentant les clubs amateurs aux assemblées fédérales, ainsi que sur les 
principes de vote et de dépouillement retenus. 
Il eut été plus équitable et démocratique de procéder à un seul vote (et non 6) chaque 
candidat étant affecté à une touche (1 à 6) du boîtier de vote électronique. 
Souhaite connaître la liste des clubs du district 29 présents (ou représentés) et ceux absents 
à cette AG, 
  

André TOULEMONT 
 
Se charge de présenter à l'AG du 07/12/19 l'information concernant les délégués des clubs 
du district aux Assemblées générales de Ligue. 
 
 
 
Alain LE FLOCH            André TOULEMONT      Jean LE VIOL 
 
A vos agendas! 

– Comité Directeur le 26 novembre 2019 à  QUIMPER à 18h30. 
– AG Extraordinaire et AG Financière le 07/12/19 à HANVEC à 9h. 

 
 


